

FRANQUEO
CONCERTADO

Cáceres, Jueves 17 de Febrero 1938. II Año Triunfal

Oficinas y Talleres, Plaza del Cardenal Segura, 2

Apartado, 26.—Tel. 203

No XV.—Número 4.585

Los rojos sufren una nueva derrota en el sector de la Serena

Dejan sobre el campo muchos muertos, ochenta y tres prisioneros, ametralladoras, fusiles ametralladores y abundante material de guerra

El jefe de un batallón rojo prisionero en el sector de Vivél del Río

Parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 16 de Febrero de 1938.—II Año Triunfal

En el sector de La Serena el enemigo atacó ayer algunas de nuestras posiciones recientemente conquistadas, siendo rechazado y habiendo dejado en nuestro poder muchos muertos, 83 prisioneros, 5 ametralladoras, varios fusiles ametralladores y abundante material.

En el sector de Vivél del Río, en el combate de ayer nuestras tropas hicieron cerca de 500 prisioneros entre los que se encuentra el jefe de un batallón y quedaron en el campo varios centenares de cadáveres enemigos.

Salamanca, 16 de Febrero de 1938. II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO

Tras la victoria que forja el Caudillo para la salvación de la Patria CALLARÁN LAS ARMAS

pero la paz no se habrá logrado si no conseguimos alcanzar de una manera plena

LA PAZ SOCIAL

sobre la base del Trabajo, de la Justicia y de la Caridad Cristiana. La Institución del "Tesoro Provincial de Cáceres" trabaja por alcanzar este ideal.

El Gobierno italiano protesta ante el nacional de China del bombardeo de una misión católica italiana

Interesan las declaraciones del ministro de Finanzas de Francia

Roma.—El gobierno italiano ha dirigido una enérgica protesta al de China por el bombardeo de la aviación del gobierno nacional a una misión católica italiana.

Espera Italia que el hecho no vuelva a repetirse.

Declaraciones del ministro de Hacienda

París.—El ministro de Hacienda ha hecho unas declaraciones a los periodistas, poniendo de manifiesto que a su juicio la única política financiera posible en los actuales momentos, es la de no gastar más que lo que permita la capacidad económica del país.

El comunismo condenado en 18 Encíclicas

Ciudad del Vaticano.—El «Observatore Romano» dice que de una estadística resulta que desde el 1832 hasta hoy, los Sumos Pontífices, han emitido 18 encíclicas al estudio, a la reprobación y a la condenación de las doctrinas comunistas.

La política antialemana

París.—La prensa de la mañana recoge el editorial publicado por un diario alemán, y que titula «E. cá. d. l. en París».

Se refiere a la exposición antialemana que se está celebrando en esta capital.

Le «Journal» escribe que produce dolor la pasividad mostrada por el gobierno en un asunto que afecta al buen decoro de otro país.

Y es más de lamentar esta actividad si se tiene en cuenta que en el transcurso de los últimos días se ha observado una mejor corriente de atmo-

Crónica de guerra

Mientras en el frente reina la calma Indalecio se justifica de sus crímenes

La C. N. T. dicta la sentencia de muerte contra la república nefasta

Por el Tebib Arrumí

Aunque parece que el tiempo ha mejorado un poco y tiende a mejorar más y más, sigue la calma por este frente de Teruel, lo que me obliga a ocuparme de cosas ocurridas, aparte de algo, muy poco de guerra, tomado de los documentos ocupados al jefe de la brigada, hecho prisionero en Vivél.

Parece cosa de comedia y no es así. Son documentos auténticos, que dice cosas claras. En vista de la calma, Indalecio se dedica a justificarse ante el mundo de cuantos crímenes se han cometido al amparo del gobierno marxista. Dice que no tuvo en ellos participación ni responsabilidad alguna el gobierno del pueblo, que a quien correspondía la responsabilidad se les aplique.

Pero no está muy conforme con esto la C. N. T., y desmiente a Indalecio haciéndole responsable de ello en cuanto le corresponde. En un artículo que publica dice que varias veces ha tenido que intervenir para poner las cosas en claro, y que nueva mente lo hace para hacer constar que al amparo de una legalidad gubernamental se han estado haciendo todas esas cosas de que Indalecio se quiere justificar. Nada de legalidad ha existido—dice—y nosotros no podemos permanecer así. Tenemos que ponerlo de manifiesto, como también afirmamos que no rehusamos en ningún momento la responsabilidad que nos correspondía en la parte que hayamos tenido en ello. No obstante, tenemos la conciencia tranquila, de que cuando hemos actuado, lo hicimos siempre en contra de nuestros enemigos, clara y serenamente, y para terminar, añade C. N. T., hay que afirmar nuevamente que está

Todos los países se aprestan a defenderse de la provocación de Stalin

En breve Rumania reconocerá al Imperio Italiano

Varsovia.—Toda la prensa dedica comentarios a la carta que el sanguinario Stalin ha dirigido a los obreros de todos los países.

El periódico «Gaceta Polska» dice que con esta carta se ha puesto de manifiesto las actividades del «Kominintern».

Stalin se ha quitado la careta, y de ahora en adelante, ya saben las democracias occidentales qué es lo que busca Rusia y qué es lo que Stalin quiere.

Se va irremisiblemente a la revolución mundial, si estas democracias no se aprestan a la defensa.

Polonia—dice el citado periódico—se opondrá con todas sus fuerzas a que en su país el «Kominintern» realice propósitos disolventes, y no permitirá propagandas soviéticas.

La prensa norteamericana

Washington.—La prensa norteamericana también se ocupa de la carta de Stalin, diciendo que no debe admitirse el tono ni el contenido de la misma.

La invocación a los obreros para que se unan e inmediatamente vayan a la revolución universal—dicen los periódicos norteamericanos—es una provocación al mundo, que ningún Gobierno democrático verá con satisfacción.

Estos seguros—terminan diciendo dichos periódicos—que los Estados Unidos sabrán reaccionar contra el comunismo y que el Gobierno dictará medidas para impedir toda propaganda soviética.

Alemania y Austria

Mónaco de Baviera.—La segunda entrevista entre los dos Cancilleres, de Austria y el de Alemania, está siendo muy comentada en los círculos políticos, ya que los acuerdos tomados se encaminan a una mayor cordialidad recíproca entre ambos países.

Rumania reconocerá el Imperio Italiano

Bucarets.—Una personalidad de la situación ha declarado a los periodistas que el nuevo Gobierno se dispone a reconocer al Imperio italiano, para de esta forma afianzar la amistad de ambos países.

El rearme naval

Washington.—Un periódico gubernamental cree saber que ha producido buen efecto en la opinión el proyecto de rearme naval que Roosevelt ha sometido a la aprobación del Parlamento.

Ghandi otra vez en funciones

Bombay.—Ghandi ha presidido el

LABOR DEL GOBIERNO

Por los Ministerios

La mañana de Jordana

Burgo.—El vicepresidente del Consejo, recibió esta mañana la visita de los ministros que están ausentes de esta capital, por haberse instalado en otras capitales sus departamentos ministeriales.

También conferenció con los ministros del Interior y Acción Sindical.

Por último, fué cumplimentado por el embajador de Alemania y por el presidente de la Junta de arquitectos de F. E. T. y de las Jons.

Conferencia Gómez Jordana y Franco

Burgos.—Ayer mañana conferencia extensamente el vicepresidente de Consejo señor Gómez Jordana y don Nicolás Franco, ex secretario de la J. I. de la J. I. de la J. I.

Este hizo los trasposos de servicios al señor Gómez Jordana.

RIMAS Y RIPIOS

Según informan las agencias, de catadura colorada, no sé si en broma o convencidas de lo que dicen a sus anchas, es cosa cierta que Brunillo, el de la flota acorralada, es el más serio candidato de las esferas democráticas a la suprema recompensa del premio Nobel de la Calma... Así lo dicen; yo sospecho que es una broma meditada para aclarar el gran ridículo del j. j. cillo de la escuadra. Porque, en honor de la evidencia, si existe alguno en la otra banda que tenga méritos más firmes para alcanzar gloria tan alta, hay que decir que éste es Brunillo, que por virtud de sus hazañas como supremo comisario de la marina acorralada, más que ninguno ha perseguido la subsistencia de la calma. Su lema ha sido en todo instante rehuir combates y batallas, porque la guerra tiene cosas que están reñidas con la calma; y un comisario con arrojo de la marina colorada no debe ser muy agresivo, por si las cosas van mal dadas. ¿Sacar los barcos y exponerse a que se trate una batalla? ¿Ponerse a tiro de cañones del Balcáres o el Canarias? ¿En jorna alguno, aice Bruno, que esto son cosas harto ingratas...! Por sus virtudes pacifistas en las esferas democráticas, se cita el nombre de Brunillo para ostentar gloria tan alta, como supone por el mundo el premio Nobel de la Calma...

Hijos de Clemente Sánchez

Apartmento 11, José A. Primo de Rivera, 12

CAJERES
Toda clase de operaciones bancarias

ACERES PLASENCIA

Servicio diario en magnífico omnibus

ALIDA DE CACERES (Automóvil del Oeste) 3 tardes.
ALIDA DE PLASENCIA (Automóvil Segueira) 9 tardes.
CACERES

